

Dólar cayó \$50 y recortó ganancias tras anuncio de diálogo con Comité del Paro

BOLSAS. LA DIVISA RECORTÓ LAS GANANCIAS OBTENIDAS DESDE EL RETIRO DEL PROYECTO DE REFORMA TRIBUTARIA Y EL AUMENTO DEL PRECIO DEL PETRÓLEO CONTRIBUYÓ A SU CAÍDA



Daniel Velandía
Director de Inversión,
Económicas de
Credicorp Capital

“Los avances para llegar a un acuerdo y levantar el paro han tranquilizado levemente el mercado. Esto se ha visto reflejado en la divisa, que comienza a debilitarse”.

BOGOTÁ

Luego de una semana volátil, el dólar abrió este lunes a un precio promedio de cotización de \$3.735,16 y cerró a \$3.714,95, lo que representó una caída de \$50,38 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para la jornada se ubicó en \$3.765,33.

El precio máximo registrado fue \$3.742,99 y el mínimo \$3.704,00. Se negociaron US\$955 millones a través de 1.753 transacciones.

La divisa comenzó a recortar las ganancias obtenidas desde que se presentó el proyecto de reforma tributaria, periodo en el que subió \$49,46. Para mayo, la moneda ya acumula una caída de \$25,19. Sin embargo, este precio aún está lejos del mínimo del año, de \$3.420, registrado el pasado 5 de enero.

Esta disminución se debe a diversos factores. El primero de ellos es el inicio de las conversaciones entre los líderes del paro nacional y el presidente Iván Duque. “Los avances en un acuerdo para levantar el paro han tranquilizado levemente el mercado y se han visto reflejados en la moneda. Se necesitan buenas noticias definitivas para que la tendencia siga siendo favorable en los activos colombianos”, destacó **Daniel Velandía**, director de Investigaciones Económicas de **Credicorp Capital**.

“Con el nombramiento del nuevo ministro de Hacienda, **José Manuel Restrepo**, y el comienzo de las reuniones con ciertos partidos políticos para intentar armar una nueva reforma que equilibre las finan-



Guillermo Sinisterra
PhD en Economía de
New York University

“La cotización está bajando, pero esto es una corrección a la sobreacción a lo sucedido con la reforma, lo cual va a seguir pasando en el mercado”.

\$3.704

FUE EL PRECIO MÍNIMO REGISTRADO DURANTE ESTE LUNES; \$3.742,99 FUE EL PRECIO MÁXIMO.

Síganos en:
www.larepublica.com
Con un informe sobre la autorización dada a BRG Pactual para operar como banco.



DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Grupo Aval / Gráfico: LR-AL

zas del país, el mercado comienza a tomar un poco más de confianza, con la expectativa de que continúe mejorando para que, al final, tengamos un nuevo proyecto de ley que acepten los diferentes sectores”, agregó **Velandía**.

Guillermo Sinisterra, PhD en Economía de la **Universidad de Nueva York** y profesor de la **Universidad Javeriana**, consideró que “lo que está pasando en este momento no es que el dólar esté cayendo. La cotización está bajando, pero lo que se está dando es una corrección de una sobreacción a

lo sucedido con la reforma, lo que va a seguir pasando en el mercado de divisas y en el de bonos. Necesitamos movernos rápido en cuanto a la solución para esa inestabilidad macroeconómica, que ya han venido descontando los mercados financieros”.

Entre los factores internacionales, la divisa se mantuvo en mínimos de dos meses y medio este lunes, luego de que Estados Unidos revelara datos de empleo el viernes pasado. Las cifras sacudieron los mercados, tras registrarse un aumento de solo 266.000 puestos

en abril, un número por detrás del aumento proyectado de un millón.

En respuesta, los inversionistas decidieron deshacer crecientes posiciones largas en el billete verde, mientras que destacados rivales, como la libra esterlina y el dólar australiano, llegaron a nuevos niveles clave.

La secretaria de **Tesoro**, **Janet Yellen**, dijo en su momento que el informe “subraya la escalada a largo plazo del regreso a la recuperación”, al tiempo que mantiene su expectativa para el empleo en 2022.

Pese a corrección del dólar, la divisa puede continuar subiendo

El dólar ha estado bajando como una reacción a una fuerte subida presentada durante la semana pasada. Sin embargo, esto no significa que no se vean nuevos aumentos. “No creo que el dólar vaya a dejar de subir, si no encontramos una solución para la parte social y la financiación macroeconómica en las próximas semanas. Hay una gran ventaja y es que el petróleo está alto, lo cual nos da un poco de holgura porque hace que el dólar tienda a caer”, aseguró **Guillermo Sinisterra**, PhD en Economía de la **Universidad de Nueva York**.

El crecimiento de las materias primas, como el cobre, que saltó a un récord, y el hierro, que aumentó a más de 10%, está intensificando el debate antes de la entrega del informe del Índice de Precios al Consumidor (IPC) de EE.UU. el miércoles, día en el que se prevé que se evidencien las presiones inflacionarias.

Los datos serán seguidos de cerca por los responsables políticos de la **Reserva Federal**, que intentan medir la velocidad de la recuperación.

El rendimiento de los bonos del tesoro avanzó dos puntos básicos, más que cualquier ganancia desde el 29 de abril.

ENTRE LOS MÁS DEVALUADOS

Pese a los recortes del dólar, el peso colombiano sigue entre las monedas emergentes más devaluadas durante el año, ubicándose en el tercer lugar, con una pérdida de 8,31%. Por delante se encuentran la lira turca, con una baja de 10,15%, y el peso argentino, con una disminución de 10,41%.

IVÁN CAJAMARCA
icajamarca@larepublica.com.co

PRECIO DEL BARRIL



Fuente: Bloomberg / Gráfico: LR-ER

BOLSAS. EL BARRIL DE WTI LLEGÓ A US\$64,87, MIENTRAS QUE EL BRENT ALCANZÓ US\$68,27

Petróleo subió luego de ciberataque en EE.UU.

BOGOTÁ
Tras una caída de más de 1%, el precio del barril de petróleo estadounidense WTI repuntó a US\$64,79, mientras que el crudo de referencia Brent registró una cotización de US\$68,18.

Los precios subieron, luego de que el operador estadounidense **Colonial Pipeline** sufrió un ataque informático que obligó al cierre de ductos de combustible, generando preocupación por una suspensión de los sumi-

nistros y eventuales aumentos en los costos de extracción.

Pipeline dijo el domingo que sus principales ductos de combustible estaban inactivos después del ataque que apagó el sistema el viernes, pero que algunas líneas menores, entre terminales y puntos de entrega, ya estaban operando.

“Si los ductos van a estar fuera de operación por un cierto periodo de tiempo, esto podría tener efectos importantes

en el mercado petrolero, no solo para Estados Unidos, sino también para Europa”, dijo **Carsten Fritsch**, analista de **Commerzbank a Bloomberg**.

Un grupo criminal conocido como **Dark Side** se declaró responsable del ataque que afectó a la gasolina que viaja desde Texas a Nueva York.

Edward Moya, analista senior de **Oanda**, destacó que “los precios del crudo también se vieron impactados por la recla-

ificación de la **Organización Mundial de la Salud (OMS)** de la variante covid de triple mutación altamente contagiosa, que se propaga en la India. La entidad la catalogó como una “variante preocupante”.

Un componente clave de que continúe el alza de los precios es que los mercados emergentes tengan bajo control el covid-19 y se reanuden los viajes.

IVÁN CAJAMARCA
icajamarca@larepublica.com.co